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不经意间，吴金贵又改写
了申花的两项纪录——球队
历史上，吴金贵是带队两次夺
得足协杯冠军的第一人，而且
他也是第一位带队打完整个
赛季并且夺得足协杯冠军的
主教练，此前的三次夺冠，
1998年是莫里西“接班”安杰
伊，2017年是吴金贵顶替波耶
特，至于 2019年，则是崔康熙
从弗洛雷斯手中接下教鞭，最
后时刻上演逆袭夺冠好戏的。

圆满？遗憾？满意？纠结？似乎
很难用某一个词，准确地形容出

吴金贵对于刚刚结束的这个 2023赛
季的感受。不过，在吴金贵看来，能用
一个足协杯冠军为注定不平凡的申花
2023赛季收官，很多东西其实已经不
重要了：“最关键的还是一起向前看，
毕竟大家的目标是一致的，都希望申
花这支球队能越来越好。”

东方体育：足协杯拿了冠军，终于
可以睡个安稳觉了吧？

吴金贵：基本上跟平时差不多，
到时间自然就醒了，该看的比赛还是
要看，该做的总结还是要做，就像俱
乐部董事长（谷际庆）在夺冠后说的
那样，高兴一个晚上就差不多了，更
多的工作和挑战已经在那里了。

东方体育：比赛结束后，很多人都
有一种如释重负的感觉。

吴金贵：每个人都一样，毕竟这是
一场决定冠军归属的比赛，没有想法
是不可能的，有想法自然就会有压力，
但就像赛前我跟队员们说的那样，这

场比赛，对手的压力比我们更大，因为
他们是上届冠军，他们是外界公认的
强队，我们不要带着任何负担走进球
场，只要把我们自己该做的和能做的
做好，不管最后胜平负什么结果，我们
没有什么不能接受的。

东方体育：赛后发布会上，您说从
联赛到足协杯赛都没想过一定要拿到
亚冠资格，这是为了给球队减压，还是
确实就有这样的想法？

吴金贵：有些东西就是要水到渠
成的，我们会设定一个目标，然后朝
着这个目标去努力。但是在这个过
程当中，一定要保持平常心，顺其自
然。今年联赛最后时刻被反超，但是
我们并没有放弃，而是调整好心态，
全力备战足协杯，并且最终完成了夺
冠。对申花这样一支年轻的队伍来
讲，这样的经历非常重要。明年，球
队要面临多线作战，还有国家队和国
奥队的征调，这些都是很严峻的考
验，训练和比赛怎么组织都需要后面
来调整。一起向前看，大家一起来努
力。

山东泰山队主教练崔康熙是带着
一脸的失落走出苏州奥体中心

的，虽然很多人看来，今年联赛中途接
手球队的他，能够带队拿到联赛和足
协杯的双料亚军已经很好了。“这种杯
赛性质的决赛，往往一个球就能决定
最后的结果。但是没办法，今天我们
是失败的那一方。”事实上，站在崔康
熙对面教练席上的吴金贵，抱着的也
是同样的想法，但区别则在于两队的
外援被限制住之后，申花有挺身而出
一剑封喉的于汉超，崔康熙却只能眼
睁睁地看着陈蒲的头球射门打在立柱
上弹出去。

东方体育：足协杯决赛开始之
前，外界普遍不看好申花，而且从今
年联赛两支球队的交手战绩来看，申

花队确实落在了下风，球队在备战的
过程当中，有没有受到过这种氛围的
影响？

吴金贵：我们一直告诉队员，把注
意力放到自己身上，把自己能力范围
内的事情做到最好。足协杯决赛之
前，教练组做了充分的分析，对对手的
各个环节都做了充分研究和预估，包
括对方的高球，包括对方的高位逼抢，
以及在两个边路的进攻，也都在训练
和比赛中体现出来了。应该说在整个
备战和比赛的过程中，我们全体队员
都保持了冷静，就像这两周来我们一
直强调的那样，心静则胜。队员们保
持了平常心，技战术方面也有很好的
发挥，达到了预期的结果。

东方体育：看得出来，申花队这场
比赛对于山东泰山这个对手确实研究
得非常透，并且做了很多非常有针对
性的布置。

吴金贵：我一直在说，感谢山东泰
山这个对手，尤其是对申花的年轻队
员来讲，只有多打这种高水平、高强度
和高压力之下的比赛，才能真正经历
从想赢、敢赢到会赢这样一个过程，才
能真正帮助他们成长起来。这场比赛
对手少了两个外援，进攻点就是费莱
尼和克雷桑，我们做了很多技战术分
析，对他们在联赛和亚冠的比赛做了
细致地分析，采取了三中卫的打法，并
且要求一个人顶出去，帮助中场进行
防守，限制住克雷桑，这样后场就是二
对一，否则二对二很困难，最后也确实
达到了这样的效果。

赛前，吴金贵感叹：“今天一走进场
地就很感动，看台上三分之二都

是蓝色的,申花走到哪里都是主场。”
事实上，跟金贵有一样感受的还有今
年加盟申花的崔麟和鲍亚雄。“上海来
了很多球迷，苏州当地也有很多球迷
来给申花加油，确实让我们很感动，大
家也都用行动来回报球迷。不管是哪
里，申花球迷都是一家人，以前江苏很
多球迷会来上海看球，希望他们一如
既往支持申花，也感谢他们给申花带
来了好运气。正是有了球迷的呐喊助
威，才让球员信心满满，夺得了足协杯
冠军，也让我们更加相信，申花的明天
一定会更好！”吴金贵说道。

东方体育：对您和申花队来讲，
2023应该是一个非同寻常的赛季。

吴金贵：确实如此，这个赛季我们

确实遇到了很多困难。久事集团入主
后，董事长谷际庆、技术总监孙晓天，
还有久事集团以及所有俱乐部的人，
一心想着球队，一直都在支持着球队，
我们球队获得了难能可贵的稳定和巨
大的支持，这给了我们很大的信心和
勇气，这些都是我们能够站到足协杯
冠军领奖台上的关键所在。赛季当
中，我们在工作上遇到过一些困难和
问题，俱乐部一如既往地支持教练组
和球队，给了我们继续前进的动力。
接下去，我们需要针对下赛季亚冠联
赛的挑战来进行相关的大量工作，对
球队各个方面做出一些相应的调整和
改变，来努力适应激烈的亚冠联赛以
及多线作战带来的挑战，努力在更高
舞台上去表现出我们的技战术水平。

东方体育：跟2017年夺得足协杯
冠军那次相比，心情应该不太一样吧？

吴金贵：2017 年我作为救火教
练，战胜了同城对手夺得足协杯冠

军，这一次是整个赛季把这个队
伍完整地带完，很多情况下，可以
实现自己的技战术理念。这个赛
季当中，球员们非常团结，也很服

从教练组的安排，尤其是两
个年轻队员（朱辰杰+蒋圣龙）

以及戴伟浚、吴曦从国家队回
来后，我更加信心满满，因为他
们踢了和泰国队以及韩国队的比
赛，那两场比赛的强度高于国内
联赛，相信他们能在足协杯决赛

中有好的发挥，他们的表现也
确实如此。足协杯夺冠对于
我们球队、教练组和俱乐部
以及所有关注、关心申花
队的人来讲，都是非常
好的结果。

金贵：久事为申花带来稳定
“高兴一晚就差不多了”

“球迷给了我们信心”

“三中卫打法达到效果”

特派记者 李冰 发自苏州

【夺冠英雄】

主帅

已经习惯了早睡早起的吴金贵，在2023年11月25日的这个晚上，跟随球队回到康桥
基地后，难得地“放纵”了一回，陪着欢庆足协杯夺冠的人群“嗨”到了将近半夜……
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